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RAMAZA
GEMEINDENACHRICHTEN

Liebe Unterrabnitzerinnen und Unterrabnitzer, 
liebe Schwendgrabenerinnen und Schwendgrabener, liebe Jugend! 

Mit dem Sommer erleben wir wieder die wunderbare Wärme der Sonne und 
die lebendige Pracht unserer Natur. Unsere Gemeinde erblüht nicht nur durch die 
Natur sondern auch durch zahlreiche Veranstaltungen und Aktivitäten.  
Sei es das Oldtimertreffen, das Osterfeuer, das Maibaumaufstellen, 
der Sportlerheurige, das Schmalz- und Grammelfest, das Fußball-Jugendturnier, 
die Bezirks-Feuerwehrwettkämpfe oder der Jugendkirtag - es gibt viele 
Gelegenheiten, Freude zu teilen und neue Freundschaften zu schließen.  

Ein herzliches Dankeschön geht an alle Hauptverantwortlichen der Vereine sowie an die Helferinnen und 
Helfer für ihr großartiges freiwilliges Engagement.  

Für mehr Energieeffizienz zum Wohle unserer Umwelt! 
In den letzten Monaten haben wir intensiv an verschiedenen Projekten gearbeitet. Nach einem 
persönlichen Gespräch mit Landeshauptmann Hans Peter Doskozil und der Bitte um finanzielle 
Unterstützung aus seinem Ressort können wir die Straßenbeleuchtung der Gemeinde auf LED umrüsten 
und so einen Beitrag zum Energiesparen und zum Klimaschutz leisten.  

Für eine intakte Gemeinde! 
Die Arbeiten an der Brücke in Schwendgraben sind größtenteils abgeschlossen. In den nächsten Wochen 
wird das neue Holzgeländer entlang des Gehweges in Richtung des Friedhofs erneuert.  
Während der Sommerferien führen wir in unserer Volksschule und im Kindergarten die jährlichen Maler- 
sowie Reinigungsarbeiten durch. 

Für eine verbesserte Kommunikationsinfrastruktur! 
Der Sendemast der Firma DREI am Sportplatz in Unterrabnitz steht kurz vor der Fertigstellung. Aufgrund 
der Bezirksfeuerwehrwettkämpfe, welche von der Feuerwehr Unterrabnitz vorbildlich organisiert wurden, 
wurde die notwendige Stromversorgung vorübergehend zurückgestellt. 
In Schwendgraben wurde der gewählte Standort für den Sendemast von der Naturschutzabteilung des 
Landes als ungeeignet beurteilt, weshalb der Bau noch nicht begonnen werden kann.  

Ich lade euch herzlich ein, aktiv am Gemeindeleben teilzunehmen! Es gibt zahlreiche Möglichkeiten, sich 
einzubringen – sei es durch ehrenamtliche Mitarbeit, die Teilnahme an Veranstaltungen oder einfach den 
Austausch mit anderen Mitbürgerinnen und Mitbürgern.  

Gemeinsam können wir viel bewegen und unsere Gemeinde weiterhin voranbringen. 
Für Anregungen, Anliegen und Wünsche stehe ich gerne und jederzeit unter der E-Mail-Adresse: 
franzschiefer62@gmail.com oder unter der Telefonnummer 0664/5010062 zur Verfügung. 

Genießt den Sommer und diese schöne Jahreszeit!  
Ich wünsche euch allen erholsame Sommermonate und verbleibe 

mit besten Grüßen  
Euer Bürgermeister Franz Schiefer 
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Wir wünschen allen Schul- und Kindergartenkindern sowie den 
PädagogInnen schöne und erholsame Ferien bzw. der gesamten Bevölkerung 

eine stressfreie Urlaubszeit! 
 
Die wichtigsten Punkte der Gemeinderatssitzungen vom 22. März 2024 
 
Brückenbau Schwendgraben: Die vorliegende Fördervereinbarung für das Förderprogramm LE 2014-2020 wurde 
einstimmig angenommen. Die Gemeinde erhält dadurch bis zu 50 % der förderfähigen Kosten refundiert.  
 
Alle dienstversehenden Ärzte im Bezirk Oberpullendorf wurden zu stellvertretenden Totenbeschauern für unsere 
Gemeinde bestellt. Bei einem Todesfall kann der jeweilige Arzt verständigt werden. 
Der Ärztenotdienst ist unter der Nummer 141 erreichbar! 
 
Sämtliche Gemeindeabgaben-Verordnungen mussten an die Bestimmungen des neuen Finanzausgleichsgesetzes 
2024 angepasst werden. Die Höhe der Abgaben hat sich nicht verändert! 
Hundeabgabe:   25,50   Nutzhunde 12,70 
Kanalbenützungsgebühr: 1,32 EUR  pro m² zuzüglich Umsatzsteuer 
Abfallsammelstelle:  55,-- EUR  pro Wohn- sowie Betriebsobjekt 
Grundsteuer Hebesätze: 500 v. H.  (Grundsteuer A und B) 
 
Gebührenbremse 2024: Erfreulicherweise hat die Gemeinde im heurigen Jahr einen Zweckzuschuss zur Senkung 
der Gebühren für die Benützung von Gemeindeeinrichtungen und -anlagen in Höhe von EUR 10.687,-- erhalten. Der 
Gemeinderat hat einstimmig beschlossen, diese Mittel als Einnahmen im Gebührenhaushalt „Abfallbeseitigung“ zu 
verwenden.  
Begründung: Der "max. mögliche" Beitragssatz in unserem Fall würde EUR 2,85 pro m² betragen! Vorgeschrieben 
werden nur EUR 1,32 pro m². 
 
Beim Rechnungsabschluss 2023 konnten erfreulicherweise sowohl der Saldo 0 als auch der Saldo 5 trotz negativem 
Ergebnis gegenüber dem Voranschlag wesentlich verbessert werden.  
Trotzdem steht unsere Gemeinde vor großen finanziellen Herausforderungen. Die lfd. Einnahmen decken kaum noch 
die lfd. Ausgaben ab und es bleibt immer weniger freier Spielraum für größere Investitionen. Daher müssen diese 
nach wirtschaftlichen, zweckmäßigen und sparsamen Standpunkten wohl überlegt werden. 
 
Der Rechnungsabschluss 2023 wurde einstimmig mit folgenden Zahlen beschlossen: 

Ergebnishaushalt SA0 Nettoergebnis € - 112.828,30 
Finanzierungshaushalt SA5 Geldfluss aus der voranschlagswirks. Gebarung € - 147.447,27 
Vermögenshaushalt Summe der Aktiva und Passiva € + 7.297.535,13 
 Position B.III – Liquide Mittel (Kassastand) € + 258.679,05 
 Position C – Nettovermögen  € + 2.931.126,96 

 
Der Gemeinderat hat sich einstimmig für einen Beitritt zum Bevölkerungsschutz Burgenland Katastrophen- und 
Zivilschutzverband ausgesprochen.  
Natürlich wäre es zu begrüßen, wenn sich eine Person aus der Gemeinde als Bindeglied zum Verein bereit erklärt 
und für Fragen und Anliegen der Bürger zur Verfügung steht bzw. Informationen und Veranstaltungen organisiert! 
Interessenten melden sich bitte am Gemeindeamt oder direkt beim Bürgermeister! 
 
Die von Bgm. Schiefer eingebrachte Resolution zum „Gemeindeentlastungspaket: Kinderbetreuung und Burgen-
ländischer Müllverband – Annahme des Angebotes des Landes Burgenland“ wurde vom Gemeinderat mehrheitlich 
abgelehnt.  
Die Resolution der ÖVP-Fraktion für ein „Ehrliches Unterstützungspaket für die Gemeinden“ wurde mehrheitlich 
angenommen und an den Landeshauptmann weitergeleitet. 
 
Beim Wasser- und Abwasserverband Lockenhaus und Umgebung steht momentan der Neubau eines Pumpwerkes 
in Rattersdorf an. Die Finanzierung der Baukosten von EUR 1.500.000,-- erfolgt über ein Darlehen der Raiba 
Draßmarkt-Kobersdorf-St.Martin. Der Gemeinderat hat einstimmig die Haftungsübernahme von 4,28 % beschlossen 
und die vorliegende Garantieerklärung bis zu einem Höchstbetrag von EUR 64.200,-- angenommen.  
 
Notwendige Asphaltierungsarbeiten beim Stichweg am Hohlweg wurden einstimmig an die Firma Strabag AG 
vergeben und in der Zwischenzeit bereits durchgeführt. 
 



Die wichtigsten Punkte der Gemeinderatssitzungen vom 28. Juni 2024 
 
Voranschlag 2024 – Bericht der Gemeindeabteilung: 
Der Voranschlag 2024 der Gemeinde Unterrabnitz-Schwendgraben wurde von der Landesregierung – Gemeinde-
abteilung mit den vorgelegten Zahlen zur Kenntnis genommen. 
Es erging folgender Hinweis an die Gemeinde: 
Sollten sich die im Mittelfristigen Finanzplan der Gemeinde dargestellten negativen Kennzahlen in den nächsten 
Jahren nicht entscheidend verbessern, wird die Gemeinde aufgefordert ein Haushaltskonsolidierungskonzept 
entsprechend den Bestimmungen des § 58 Bgld. GHO 2020 zu erstellen. 
 
Digitale Alarmpläne – Datenerhebung der Gemeinden: 
Die digitalen Alarmpläne der Gemeinde für verschiedene Katastrophenereignisse wurden bisher bzw. auch in Zukunft 
jährlich auf den neuesten Stand gebracht und sind laufend zu evaluieren. Dankenswerterweise stehen uns hier in 
beiden Ortsteilen hauptsächlich unsere Freiwilligen Feuerwehren unterstützend zur Seite. 
 
Umrüstung auf LED Beleuchtung – Vergabe der Arbeiten: 
Der Gemeinderat hat den Auftrag zur geplanten Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-Lampen einstimmig 
an die Burgenland Energie, BE Solution GmbH zum Gesamtpreis von ca. EUR 103.000,-- vergeben.  
Dadurch sollen im heurigen Jahr sämtliche bestehenden Straßenlampen durch neue LED-Lampen ersetzt werden. 
Durch den geringeren Stromverbrauch der LED sowie eine elektronische Nachtabsenkung können wir in den 
nächsten Jahren mit einer deutlichen Reduktion der Stromkosten rechnen.  
Durch eine außerordentliche Infrastrukturzuweisung des Landeshauptmannes und der Fördermittel des Bundes ist 
uns diese Investition überhaupt möglich. Herzlichen Dank dafür. 
 
Grundsatzbeschluss zum Ankauf eines neuen Fahrzeuges für die Freiw. Feuerwehr Unterrabnitz: 
Aufgrund des hohen Alters des Kleinlöschfahrzeuges der FF-Unterrabnitz wird der Ankauf eines neuen Fahrzeuges 
notwendig. 
Um die weiteren Schritte bezüglich Ankauf und Förderung setzen zu können, wurde daher vom Gemeinderat ein 
Grundsatzbeschluss für den Ankauf eines neuen Fahrzeuges (KLF, HLF etc.) für die FF-Unterrabnitz zu den derzeit 
vorliegenden geschätzten Kosten in der Höhe von ca. EUR 200.000,-- bei Finanzierung durch Land, Gemeinde und 
Feuerwehr gefasst. 
 
Eine Beschlussfassung über den Ankauf erfolgt nur, wenn auch vorher die Finanzierung für den Ankauf sichergestellt 
ist. 
 
Digitalisierung der Datenerhebung im Zuge der Ehren- und Jubiläumsgaben des Landes: 
Die zuständigen Stellen des Amtes der Bgld. Landesregierung sind an die beiden Gemeindebünde herangetreten, 
dass im Zuge der Digitalisierung im Amt der Bgld. Landesregierung nun auch die Datenerhebung für die Ehren- und 
Jubiläumsgaben optimiert werden soll. 
 
Es wurde beschlossen, den IT-Dienstleister der Gemeinde, die Firma Neuhold Datensysteme GmbH, anzuweisen, 
eine entsprechende Schnittstelle zu ermöglichen. Das Amt der Bgld. Landesregierung wird ermächtigt, die zum 
Zweck der Durchführung von Ehrungen notwendigen Daten abzufragen und zu verarbeiten. 
Für die Gemeinde fallen dadurch keine Kosten an. 
 
 

Strauchschnittplatz – Grünschnittcontainer in Unterrabnitz 
 
Wie bereits bekannt, wurde der Strauchschnittplatz verlegt und ist jetzt 
rund um die Uhr unterhalb des Altstoffsammelzentrums erreichbar. 
Wir möchten noch einmal darauf hinweisen, dass hier nur die 
Zwischenlagerung von Baum- und Strauchschnitt gestattet ist!  
 
Hier sollte KEIN Grünschnitt (Gras), KEIN Laub, KEIN Fallobst, 
KEINE Thujen, KEINE Wurzelstöcke und KEIN Rest- oder 
Sperrmüll entsorgt werden!  
 

 
Ebenso wurde auf vielfachen Wunsch der Grünschnittcontainer vis-á-vis dem Altstoffsammelzentrum neu aufgestellt, 
damit dieser bequemer befüllt werden kann. 
Hier sollte NUR Grünschnitt (Grasschnitt, Blumen, Laub) und KEINE Äste eingebracht werden! 
 
 
Gleichzeitig ergeht noch einmal der Hinweis der Wasserbau-Abteilung, dass sämtliche Ablagerungen auf 

öffentlichem Wassergut (Rabnitzböschung) verboten sind. Grünschnitt, Baum- und Strauchschnitt aber auch 

Holzlager etc. haben auf „fremdem Grund“ der Republik Österreich nichts zu suchen! 

  



Hinweise – Informationen – sonstige Mitteilungen 
 

Konsumerhebung 2024/25 – Statistik Austria 
Von der Statistik Austria werden seit April 2024 private Haushalte zu Lebensstandard und 
Konsumausgaben befragt. Die Ergebnisse fließen in viele wichtige sozialpolitische Entscheidungen ein, 
die das Leben von uns allen betreffen und sind maßgeblich für die allgemeine Preisentwicklung oder 
Inflation in Österreich. 
Alle Angaben unterliegen der absoluten statistischen Geheimhaltung und dem Datenschutz.  
Die Teilnahme der Stichprobenhaushalte wird mit einem € 50-Einkaufsgutschein entschädigt. 
 
Lern- und Feriencamps im Burgenland 
Mit „Fit4Diversity“ wird das Angebot der Ferienbetreuung vom 19. bis 30. August an 7 Standorten im 
Burgenland, auch in Oberpullendorf, erweitert. Vormittags lernen, nachmittags Ferienspaß soll bei Kindern 
und Jugendlichen vom letzten verpflichtenden Kindergartenjahr bis zur 8. Schulstufe eine All-Inclusive 
Ganztagesbetreuung (inkl. Verpflegung) das Interesse wecken. 
Weitere Informationen und die Anmeldung unter: www.lerncamp.com. 
 
„Qualifizierte 24-Stunden-Betreuung im Burgenland“ 
Das Projekt wurde vom Land Burgenland hat gemeinsam mit den Sozialen Diensten Burgenland, dem BFI 
Burgenland und vor allem der ersten österreichischen Community-Plattform für 24-Stunden-Betreuung, 
www.betreuerinnen.at, ins Leben gerufen.  Über das Projekt können ausgebildete 24-Stunden-
BetreuerInnen, die auch sehr gut Deutsch sprechen, für burgenländische Familien zur Verfügung stehen. 
Bei Fragen zum Projekt oder für weiterführende Informationen: 
 
Soziale Dienste Burgenland   Gemeinwohlplattform 
Tel: 05 09 44 111     Tel: 01 53 444 70 700 
www.soziale-dienste-burgenland.at   Mail: office@betreuerinnen.at 
       www.betreuerinnen.at 
 
Grundstück zu verpachten oder zu verkaufen! 
Das Grundstück in der KG Unterrabnitz, EZ 96, Ried: Baumgartenäcker, mit der GST-Nr.: 2037, im 
Ausmaß von 63.293 m2, wird zur Verpachtung oder zum Verkauf ausgeschrieben. Alle anfallenden Kosten 
der Verpachtung oder des Verkaufs gehen zu Lasten des Pächters oder des Käufers. 
Das Grundstück kann ab 1. August 2024 bewirtschaftet werden. Entsprechende Angebote bitte bis 21. 
Juli 2024 an folgende Mailadresse:  r.heiszenberger@aufzug-heiszenberger.at  
 
Veranstaltungsmeldungen 
Grundsätzlich wird zwischen öffentlichen und nicht öffentlichen Veranstaltungen unterschieden. Ein 
wesentliches Unterscheidungsmerkmal ist die allgemeine Zugänglichkeit bei öffentlichen Veranstaltungen. 
Trifft dieses Kriterium zu, ist eine Meldung bei der zuständigen Behörde, der Gemeinde, notwendig.  
Aus diesem Grund möchten wir nochmals alle Veranstalter dringlichst darauf hinweisen, 
dass für öffentliche Veranstaltungen spätestens 2 Wochen vor Beginn der Veranstaltung 
am Gemeindeamt eine Veranstaltungsmeldung zu erfolgen hat. 
 
Osterfeuer in beiden Ortsteilen 
Danke an die Jugend von beiden Ortsteilen für die mühsame Vorbereitung und 
Abhaltung der Osterfeuer und allen, die durch den Besuch diese Arbeit schätzen und 
würdigen! 

10. Oldtimertreffen in 
Unterrabnitz 

Die Besucherzahl und die Anzahl der 
Oldtimerfahrzeuge wurden dem Jubiläum 
gerecht und übertrafen wieder die 
bisherigen Zahlen. Dank der großartigen 
Organisation des Bienenzuchtvereins, 
unter Obmann Schermann Rupert und 
Obmannstellvertreter Schütz Michael, 
konnte dieses Fest reibungslos ablaufen.  
Gratulation zu diesem großartigen Erfolg! 



Bienenzuchtverein spendet Bäume und Sträucher 
 
Ein herzliches Dankeschön dem 
Bienenzuchtverein Unterrabnitz 
mit Obm. Rupert Schermann für 
die Spende und auch das 
Pflanzen von Bäumen und 
Sträuchern für den neuen 
Windschutzgürtel im Betriebs-
gebiet sowie für die Aussaat 
einer Blumenwiese am ehem. 
Strauchschnittplatz – ein 
vorbildlicher Einsatz für ein 
gepflegtes Ortsbild !  
 

Kommandantenwahl Feuerwehr Schwendgraben 

Bei der Kommandantenwahl der Feuerwehr Schwendgraben 
Ende Mai wurde Anton Rendl zum Kommandanten und 
Andreas Graner zum Stellvertreter gewählt. Per Handschlag 
bestätigen sie die Bereitschaft, diese Funktion gewissenhaft 
und kameradschaftlich auszuüben. Wir wünschen dazu viel 
Freude und Erfolg. 
 
Dank gilt der neuen Führungsspitze und aber auch dem 
scheidenden Kommandanten Posch Patrick! 
 

 
Bezirkswettkämpfe in Unterrabnitz 
 
Ein wunderbares und einmaliges Fest 
konnte die Feuerwehr Unterrabnitz 
und die gesamte Bevölkerung Mitte 
Juni genießen. Nach sehr langen und 
ausgiebigen Vorbereitungs- und 
Planungsarbeiten konnten die 
Wettkämpfe unter besten 
Bedingungen abgehalten werden und 
unsere Gruppen wurden mit 
großartigen Erfolgen belohnt.  
Voller Freude und Stolz möchten wir 
uns bei allen, die zum Gelingen dieses 
Festes beigetragen haben, herzlich 
bedanken und gratulieren! 

 

Volksschulkinder bei Imker Leo 

Die Volksschulkinder verbrachten bei 
unserem Imker Leo eine interessante 
und lehrreiche Führung und bekamen 
einen Einblick in die Welt der Bienen und 
deren Wichtigkeit.  

Danke Leo! 

  



 

 

Kirtag in Unterrabnitz 
Bei herrlichem Wetter fanden heuer die Kirtagsveranstaltungen in Unterrabnitz statt. Beim Street-
soccerturnier und auch beim Frühschoppen kamen unzählige Besucher und wurden von den Jugendlichen 
bestens bewirtet. Großes Lob und Dank unserer Jugend unter Obmann Morth Dominik für die Abhaltung 
unseres traditionellen Kirtags! 
 
 
 
 
 
 
 

 Wir möchten uns auf diesem Wege für die große Anteilnahme am Begräbnis 
von unserem Hans und die großzügigen Spenden bedanken. 

 Es konnte ein beachtlicher Betrag von € 1.500,-- an die Krebshilfe weitergegeben werden. 
 

 Aufrichtiger Dank gilt auch der Freiwilligen Feuerwehr Unterrabnitz, die unseren Hans auf  
 seinem letzten irdischen Weg so ehren- und würdevoll begleitet hat und allen, die 

 bei der Begräbnisfeier mitgewirkt und uns auf diesem schweren Weg unterstützt haben. 
   
         Familie Schiefer 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
  

 
 
 
 
 
 
Wir gratulieren allen 
Geburtstagskindern und Jubilaren der 
vergangenen Monate zu ihrem Festtag 
und wünschen auch weiterhin viel 
Lebensfreude und Glück sowie schöne 
Stunden in unserer Gemeinde, aber vor 
allem viel Gesundheit! 

 

 
 

Wir erinnern uns gerne an 
Karall Martin, 

Schiefer Johann, 
Treidt Josef,  
Paier Walter, 

welche in den letzten 
Monaten von uns gegangen 

sind. 

  
Wir freuen uns,  

die Neugeborenen 
 

Skarits Mateo Fabian 
 

in unserer Mitte begrüßen 
zu dürfen. 



 
 
 
 
 
Schultaschenfest   
 
Mitte Juni feierten die Kinder im letzten Kindergartenjahr das traditionelle 
Schultaschenfest. Nach der gemeinsamen Jause durften die zukünftigen 
Schulkinder den Kindergartenkindern ihre Schultaschen präsentieren. Nachdem 
dann auch die Eltern und Lehrerin Verena Zettl-Kainz gekommen sind, sind die 
neugierigen Füchse aus dem Kindergarten gesprungen, es gab ein 
Abschiedsgedicht, Lieder wurden gesungen und die Schultüten wurden überreicht. 
 

 
 
Abschlussausflug 
 
Der Abschlussausflug der Kinder im letzten Kindergartenjahr fand im Seilgarten in 
Lutzmannsburg statt. Die Kinder konnten verschiedene Parcours ausprobieren, 
durften mit der Seilbahn rutschen, mit den Bällen spielen – einfach einen schönen 
Nachmittag miteinander verbringen. Zum Abschluss gab es dann noch ein 
Lagerfeuer mit Würstl, Mais und Grillteig für alle!  
 
 

 
 



         berichtet: 

 

 

Unterrabnitz sucht nicht, 
Unterrabnitz HAT die Superstars!! 

Davon konnten sich Eltern und Verwandte der 
Schülerinnen und Schüler beim Schulfest überzeugen! 
Hier wurden nämlich verborgene Talente vor den 
Vorhang geholt – Akrobaten, Sänger*innen, 
Musiker*innen und Entertainer! 

Zweifelsfrei die aufregendste Show des Jahres! 
 

 

Beim diesjährigen Malwettbewerb stellten 
alle Schülerinnen und Schüler ihr 
künstlerisches Talent unter Beweis. Dabei 
setzten sie sich kritisch mit dem Thema 
„Nachhaltigkeit – Der Erde eine Zukunft 
geben“ auseinander. Bei so vielen Talenten 
tat sich die Jury schwer, letztendlich gingen 
Lena Treidt aus der Grundstufe 1 und Armin 
Rendl aus der Grundstufe 2 als Sieger hervor. 

 

Beim traditionellen Charity-Run liefen die Schülerinnen 
und Schüler heuer mit großer Begeisterung für Emanuel, 
Jana und Kevin, um deren Herzenswunsch zu erfüllen. 
Dank des Einsatzes der Kinder sowie großzügiger 
Spenden kamen insgesamt 1500 € zusammen. Ein 
besonderer Dank geht an den Elternverein, der sich um 
das leibliche Wohl der Teilnehmerinnen und Teilnehmer 
kümmerte und somit zu einem gelungenen Event beitrug. 

 

Abschiednehmen hieß es für 
die diesjährigen 4. Klässler. 
Die Volksschulzeit ist für sie 
nun vorbei. Sie verließen die 
Schule mit einem weinenden 
und mit einem lachenden 
Auge.  


